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! ! ! !炎炎夏日，什么运动最消暑降温？溜冰！
又到一年入夏时，申城的各大冰场也将迎来
一年一度的运动旺季。
如同气温计上飙升的温度，近年来，冬

季运动在上海的热度也正不断上升。明年 !

月，国际奥委会将对 "#""年冬奥会申办进
行表决。而上海，已成为中国申奥的另一张
名片。在索契冬奥会期间的申奥推介会上，
北京张家口 "#""年冬奥会申办委员会的官
员就曾以上海为例，证明了北冰南展在南方
城市生根发芽，开花结果。
北冰不“难展”，申城大“练冰”。借助多

项赛事营造冰雪气氛，全方位模式打造冰雪
军团，一切正如国际滑冰联盟副主席扬·迪
克在沪考察时所感慨的：“上海的冰上运动
大有可为。”

借助赛事营造冰雪气氛
以水为媒，凝水为冰，曾主办过世游赛

的东方体育中心如今已悄然成为上海冰雪
赛事的集中地———短道速滑世锦赛、短道速
滑世界杯、冰上雅姿花滑盛典以及明年年初
的花样滑冰世锦赛……一系列高水平的冰
雪赛事都不约而同选择了这里。

“这是一个完美的舞台，我们向往这
里。”对于上海的第一感受，冬季运动管理中
心副主任兰立脱口而出，“我们不是每年非
吃一趟‘上海菜’不可，而是喜欢这里的氛
围，能让运动员们有大赛的感觉。”
完美何以体现？在兰立看来，“向往”与

“受欢迎”是两个重要指标。“一方面，上海的
冰面世界一流，这使得比赛不仅在中国有影
响力，在世界上也有号召力，赛事品牌已初
步打造起来了。”兰立说，另一方面，因为赛

事激烈有看头，“捧场的人越来越多，比赛就
更有大赛的相似感，有锻炼价值。”
完美还在于竞赛之外。曾经，连续两届

冬奥会，本报都是黄河以南的唯一采访单
位———彼时，冬奥在上海市民心中没有概
念，冰壶运动更像是“汤婆子溜冰”。自从短
道速滑世界杯 "#$$年落户上海，这几年来，
经电视转播、全媒体宣传，这项过去只局限
于北方甚至只是东三省的运动项目，在上海
人心中有了概念。以今年索契冬奥会为例，
包括本报在内上海多家媒体都派出记者，从
广播、电视、平面三方面将冬奥点滴全方位
呈现给申城市民。
将赛事作为抓手，吸引上海市民走近这

项运动。把比赛比作舞台，把队员当成演员，
兰立感慨，正是上海，给了冰雪运动更时尚
更潮流的特质，“没有舞台提供机会，我们的
演员不会获取出镜率。单从这一点，足以证
明我们的高水平赛事平台已趋完美。”

全方位打造沪上冰雪军团
上海，在中国冰雪人心中始终都有特

殊的地位。将上海称为“福地”，中国冰雪
王者之师，短道速滑队主教练李琰曾在上
海多次谈及北冰南展的话题。“就室内冰上
项目来说，本应没有地域限制，北冰南展的
关键突破，还在于怎样让项目在南方人心
里生根。”
扎根的关键在于土地。而上海，显然早

已构建起肥沃的冬季运动热土。
曾被认为曲高和寡的冰壶运动在上海

的学校里，有了一大片“智慧型”粉丝。"%&"

年 &"月上海外贸大学冰壶队成立，两年的
课余训练后，这支学生军已跻身全国前六，

还代表中国参加了 "%&'年世界大学生冬季
运动会。这种体教结合的模式不仅在大学城
内推开，更走红于中小学校。如今，徐汇、松
江、静安等区都建立了冰壶后备梯队，形成
了大中小学一条龙的青少年课余训练体系。
据统计，去年，上海共有 "(' 万名青少年参
与冰壶运动。
与商业冰场联手，在兴趣中培

养冰迷，引进社会力量组建专业
冰上运动队伍，同样是上海开展
冰上运动的一种方式。

据统计，目前上海已经引进 !%多位退
役的运动员来沪参与冰上工作，其中包括杨
扬等优秀选手，这批人才推动了冰上项目在
上海的普及与发展。沪上如今已有 &&片冰
场，这在北方也屈指可数。仅去年，首届上海
学生冰球联赛、市青少年冰壶赛和青少年花
样滑冰锦标赛接连举行，参赛孩子的数量动
辄上百，有的比赛都报不上名。申城冰面上
的热度预示着，上海冰上项目走向全国的时
机已到。 本报记者 厉苒苒

上海冰上运动大显身手
北冰南展 为中国申办2022年冬奥会助力
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